

# PRÉSENTATION

Une de mes souvenirs les plus reculés de mon enfance, est une Vie des saints, épaisse, usée par l'usage, qui se trouvait dans la chambre de ma grand-mère. Avec respect et émerveillement je la regardais chaque fois quand je passais devant. Ne sachant pas encore lire, j'étais tout content quand un des grands me prenait sur les genoux et me lisait un passage.

C'est cette attitude d'enfant qu'il nous faudrait en mettant nos doutes, notre scepticisme, notre foi raisonnée etc. de côté.

"Je vous le dis en vérité, quiconque ne recevra pas le royaume de Dieu comme un petit enfant n'y entrera point", (Mt 10,15) dit le Seigneur.

Le choix de ces Vies présentées dans ce tome est circonstanciel, selon les traductions et documents dont je dispose. Je me suis juste limité à des saints moines comme le titre l'indique.

Ces Vies ne sont pas sorties d'une seule plume. Chaque hagiographe a relaté de son mieux, selon son talent et sa connaissance ce qui ne peut s'exprimer qu'imparfaitement dans notre langage habituel. Ce qui n'est connu que de Dieu et du saint c'est-à-dire l'expérience en profondeur de la communion avec Dieu nous sera dévoilé quand nous-mêmes y accéderons - les écrits ne sauront le faire. Pourtant ils peuvent nous stimuler, nous montrer comment y parvenir à cette expérience de Dieu, et c'est à la fois leur limite et leur valeur. A nous d'être un homme de désir, comme cela est dit du prophète Daniel, laisser embraser notre cœur du feu divin afin de nous élever à ce qui est le plus beau, l'aventure la plus extraordinaire - la sainteté.

hiéromoine Cassien